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CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE 1 

BELO HORIZONTE – CMAS/BH 2 

 3 

Ata da 145ª Plenária Ordinária do Conselho Municipal de 4 

Assistência Social de Belo Horizonte – CMAS/BH 5 

Aos nove dias de fevereiro de 2011, no auditório da Casa dos Conselhos, situado à Rua Eurita, 6 

587 Bairro Santa Tereza, ocorreu a 145ª Plenária Ordinária do Conselho Municipal de Assistência 7 

Social – CMAS/BH. Ana Paula, representante da Secretária Municipal Adjunta de Assistência 8 

Social - SMAAS abriu os trabalhos dando as boas vindas a todos os presentes e informou seu 9 

retorno como conselheira e vice-presidente. Em seguida justificou a ausência dos Conselheiros 10 

Antônio Carlos da Silva, Marcelo Eduardo Zanetti, Maria Aparecida Mendes e fez a leitura do e-11 

mail do presidente justificando sua ausência: “Em protesto ao enorme descaso do Gestor às 12 

reivindicações deste Conselho, a ausência ou desinteresse de uma boa parte dos Conselheiros 13 

governamentais na participação em plenárias e comissões (reflexo da inércia de quem estes 14 

representam), a falta da ferramenta principal para trabalho deste conselho: Técnicos – e demais 15 

solicitações não respondidas, me fez enxergar que não devo priorizar tanto o Conselho e 16 

preocupar mais com meu trabalho, minha saúde, minha família e outras ações. Já cansei de 17 

mendigar por tudo isso, ser pontual, ter compromisso e ter como retorno somente promessas, 18 

reclamações de entidades 24 horas, reuniões sem resultados algum, e no final receber como “cala 19 

boca” um celular com teto de R$90,00, que este Conselho reivindica há anos, com finalidade de 20 

ajudar a convocar e mobilizar conselheiros, sendo que após este valor, disseram que vão cobrar 21 

do presidente do Conselho. Mas isso tudo bem... não esquento... juntará as minha dividas de 22 

IPTU e ISS., afinal, se um prefeito pôde empossar com dividas de sua empresa com a prefeitura, 23 

que diria um mero conselheiro de uma secretaria que não tem importância e prioridade nenhuma 24 

para eles... vão me cobrar um dia, mas vou levando. Peço desculpas a toda a Sociedade Civil que 25 

me confiaram estar como presidente deste conselho, mas covardemente me esgotei. Peço 26 

desculpas também as organizações não governamentais, que estão sendo prejudicadas por este 27 

descaso, ocasionando atrasos nas devidas inscrições de suas entidades, serviços, programas e 28 

projetos, junto a este Conselho. Agradeço a Sra. Ana Paula, vice presidente, e toda mesa diretora 29 

por encaminharem a plenária com toda a competência de sempre. Atenciosamente, Marcelo 30 

Emediato Álvares”. Terminando a leitura, Ana Paula solicitou o encaminhamento formal do 31 

protesto a SMAAS e a Mesa Diretora do CMAS/BH. Em seguida apresentou os pontos de pautas: 32 

1. Repasse de informações relativas aos temas abordados pela Mesa Diretora do CMAS/BH em 33 

reunião do dia 31/01/2011: a. Realização da IX Conferência Municipal de Assistência Social e 34 

Processo de escolha dos novos representantes da Sociedade Civil no CMAS/BH – Gestão 2011-35 

2013 com previsão para acontecer no 1º Semestre de 2011 e b. Abordagem de temas importantes 36 

a serem trabalhados pelo CMAS/BH em 2011 com destaque para o fortalecimento do Controle 37 

Social nos CRAS; Análise dos dados das pesquisas realizadas em 2010 no CRAS, dentre muitos 38 
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outros ainda a serem destacados; 2. Discutir e deliberar Comunicados, Mensagens e Relatório 39 

Circunstanciado Família Acolhedora 4º trimestre; 3. Discutir e deliberar a inscrição de entidades 40 

de Assistência Social e inscrição de serviços, programas, projetos e benefícios socioassistenciais 41 

no Conselho Municipal de Assistência Social de Belo Horizonte. Em seguida o Secretário 42 

Executivo do CMAS–BH, Domingos Sávio de Araújo, realizou a leitura das atas das Plenárias 43 

143ª e 144ª Ordinárias e 32ª Extraordinária que foram aprovadas com 28 votos favoráveis. Em 44 

seguida a Conselheira Andréia Coelho, encaminhou à mesa e fez a leitura da ata da reunião 45 

realizada na presente data de alguns representantes da sociedade Civil do segmento usuários: 46 

“Diante das dificuldades deste Conselho em se fazer cumprir as deliberações e resoluções, 47 

reunimos uma Comissão dos Representantes dos Usuários na qual foi discutido as dificuldades, 48 

principalmente as encontradas pelo presidente deste Conselho, representante da Sociedade 49 

Civil/Usuários. Na eminência destas dificuldades o Presidente do Conselho, Marcelo Emediato 50 

Álvares em protesto não comparecerá a 145ª Plenária Ordinária do CMAS/BH na presente data, 51 

conforme e-mail enviado para ser lido durante a plenária. Diante disto a Comissão dos 52 

Representantes dos Usuários pede reunião urgente com o Secretario Municipal de Políticas 53 

Sociais Jorge Nahas. Para constar, eu, Elias Lourenço de Souza informo que esta deliberação foi 54 

aprovada por unanimidade pelos presentes na reunião conforme lista anexa e desta forma 55 

assinada por mim e pelos demais participantes. Belo Horizonte, dia 09 de fevereiro de 2011, Casa 56 

dos Conselhos.” Andréia ainda ressaltou a importância do fortalecimento das instâncias de 57 

controle social para garantir a participação da sociedade civil e estendeu o convite para reunião 58 

com o Secretario Jorge Nahas a todos os representantes da sociedade civil. Finalizando Ana 59 

Paula solicitou o encaminhamento formal da ata da reunião de alguns representantes da 60 

Sociedade Civil/Usuários para a SMAAS e a Mesa Diretora do CMAS/BH.   Dando continuidade, 61 

Ana Paula realizou um breve resumo do debate ocorrido na reunião da Mesa Diretora do CMAS-62 

BH, no dia 31-01-2011, citando temas como a organização da IX Conferência Municipal de 63 

Assistência Social e a proposta da eleição dos representantes da sociedade civil do conselho 64 

ocorrer durante a conferência. Outra proposta pautada, reza sobre as reuniões das Comissões 65 

Locais de Assistência Social - CLAS serem realizadas nos Centros de Referência da Assistência 66 

Social – CRAS, com o objetivo de fortalecer a participação dos usuários. A Conselheira Joana 67 

D’arc afirma a necessidade de cobrança para o devido funcionamento das CLAS e informou que 68 

as reuniões em sua regional, Pampulha, não estão acontecendo. Já a Conselheira Andréia 69 

Coelho, ressaltou as dificuldades para operacionalização da participação dos usuários, 70 

enfatizando seu apoio a realização da eleição dos representantes da sociedade civil na 71 

conferência, em concomitância com o fortalecimento das CLAS. Ana Paula colocou a necessidade 72 

de potencializar as instâncias de Controle Social, que deverá ser uma preocupação do CMAS/BH. 73 

A conselheira Sandra Regina questionou sobre a falta de clareza no que diz respeito à realização 74 

das eleições junto com a Conferência. O conselheiro Wiliam confirma a necessidade de ampliação 75 

do nº de CLAS (conservando as antigas), reivindicando inclusive a abertura de uma nova CLAS 76 
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na Região do CRAS do Conjunto Felicidade. O Conselheiro Varosnil Voiski afirmou a necessidade 77 

de formar a Comissão Organizadora para a eleição. A Colaboradora Edvalda protestou contra, o 78 

que segundo ela, são falhas administrativas do Conselho que tem prejudicado a representação da 79 

Regional Nordeste. Ela também tratou do assunto referente às CLAS, dizendo ser fundamental o 80 

apoio a participação do usuário, sobretudo no quesito transporte. Por fim ela aponta para as 81 

dificuldades da execução da proposta de eleição dos conselheiros na Conferência Municipal, 82 

principalmente no que diz respeito à delimitação do público eleitor. A Conselheira Andréia Coelho 83 

comentou a fala anterior pontuando a complexidade dessa discussão, o que segundo ela, 84 

demanda um amadurecimento da discussão com todos os conselheiros. O Conselheiro Dílson 85 

indicou a necessidade de melhorar a organização das CLAS, como por exemplo, a previsão e 86 

alocação antecipada de vales-transporte aos participantes.  Encerrando esse debate, o Secretário 87 

Executivo, Domingos Sávio de Araújo, esclareceu questões relativas à proposta de 88 

estabelecimento das CLAS nos CRAS, afirmando que a mesma está baseada em deliberações do 89 

Conselho Nacional de Assistência Social – CNAS e mencionando a necessidade de prover novas 90 

formas de controle social não só nos Conselhos, mas também nas entidades privadas.  Dando 91 

continuidade Ana Paula Hilário apresentou o segundo ponto de pauta – Discutir e deliberar 92 

Comunicados, Mensagens e Relatório Circunstanciado Família Acolhedora 4º trimestre, passando 93 

a fala para Coordenadora da Comissão de Financiamento Sandra Regina que leu os pareceres da 94 

Comissão de Financiamento do CMAS-BH, ocorrida em 08-02-2011.  A conselheira foi auxiliada 95 

pelo Secretário Executivo do CMAS-BH, Domingos Sávio de Araújo, que leu as Mensagens, 96 

Comunicados, Relatórios Circunstanciados e uma retificação as quais cada parecer se referia. 97 

Receberam indicativos de aprovação as Mensagens nº 01/2011, nº 02/2011, nº 03/2011, nº 98 

15/2010, os Comunicados n° 31/2010, nº 32/2010, nº 33/2010, nº 01/2011, nº 02/2011 e nº 99 

03/2011, o Relatório Circunstanciado 3° Trimestre Proteção Básica/Especial, o Relatório 100 

Circunstanciado 4º Trimestre do Serviço Famílias Acolhedoras – da Proteção Especial e a 101 

Retificação do Comunicado 012/2010. Ressaltamos que o Comunicado nº 31/2010 será 102 

substituído pelo Comunicado nº 03/2011 e o Comunicado nº 032/2010 será substituído pelo 103 

Comunicado nº 002/2011. A cerca do Comunicado Nº 32/2011, a Conselheira Andréia Coelho 104 

manifestou sua preocupação e solicitou esclarecimentos sobre como se dará a continuidade dos 105 

serviços prestados. Encerrada a discussão, as Mensagens, Comunicados, Relatórios 106 

Circunstanciados e a Retificação, foram aprovados com 24 votos favoráveis, 0 contrário e 01 107 

abstenção. O Relatório Circunstanciado 4º Trimestre do Serviço Famílias Acolhedoras – da 108 

Proteção Especial foi aprovado com 22 votos favoráveis, 0 contrário e 0 abstenção. Na seqüência 109 

foi apresentado o terceiro ponto de pauta: Discutir e deliberar a inscrição de entidades de 110 

Assistência Social e inscrição de serviços, programas, projetos e benefícios socioassistenciais no 111 

Conselho Municipal de Assistência Social de Belo Horizonte – CMAS-BH. A Conselheira 112 

Jacqueline apresentou o indicativo de deferimento de inscrição das seguintes entidades: Centro 113 

de Assistência Benedito Venâncio; Associação Beneficente Wilson de Souza; Ação Social Santa 114 
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Margarida Maria Alacoque – ASOMAR; Associação Imagem Comunitária Grupo de Pesquisa e 115 

Experimentação em Mídias de Acesso Público; Lar Cristo Rei; Associação das Mães Chefe de 116 

Família do Estado de MG – ASSMIG; Casa de Nazaré - Sociedade de Educação Integral e de 117 

Assistência Social; Associação Ponto Cultural; Casa do Homem de Nazaré; Associação 118 

Querubins; Instituto Undió; Ministério Programa Criança Feliz; Grupo Viver do Caetano Furquim. 119 

Logo em seguida foi apresentado o indicativo de deferimento de inscrição de serviços, programas, 120 

projetos e/ou benefícios, que foram as seguintes entidades: Associação São Vicente de Paulo de 121 

Belo Horizonte - Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos; Instituto Espírita Eurípides 122 

- Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos; Ata Cidadania - Serviço de Acolhimento 123 

Institucional; Ação Comunitária Social e Beneficente Ebenézer - Programa de Orientação a 124 

Famílias e/ou Indivíduos com Direitos Violados; Cruz Vermelha Brasileira Filial do Estado de 125 

Minas Gerais - Programa de Inclusão Produtiva e Programa de Atenção às Pessoas Idosas; 126 

Núcleo de Promoção Humana Vinha de Luz - Serviço de Convivência e Fortalecimento de 127 

Vínculos, Congregação das Filhas de Nossa Senhora das Neves - Serviço de Convivência e 128 

Fortalecimento de Vínculos, Associação Mineira de Proteção a Criança - AMPC - Organização 129 

Educacional João XXIII - Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, Associação 1º de 130 

Maio da Vila Vista Alegre - Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, Associação 131 

Espírita Christopher Smith - Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, Obras 132 

Passionistas São Paulo da Cruz - Benefícios Eventuais, Casa de Formação Fráter Élcio Gorini - 133 

Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, Seminário Padre Júlio Maria - Programa de 134 

Inclusão Produtiva, Fundação Oasis/Núcleo de Formação Centro Estudantil - Serviço de 135 

Convivência e Fortalecimento de Vínculos, Jovens com uma Missão - BH Casa Renascer -Serviço 136 

de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, Associação Oásis de Assistência Social - Serviço 137 

de Proteção e Atendimento Integral à Família, Grupo de Integração Social: Apoio ao Portador do 138 

HIV AIDS e Informações Gerais – VHIVER -Serviço de Proteção e Atendimento Especializado a 139 

Famílias e Indivíduos, Fundação Metodista de Ação Social e Cultural - Serviço de Convivência e 140 

Fortalecimento de Vínculos, Conselho de Pais Criança Feliz - Serviço de Convivência e 141 

Fortalecimento de Vínculos, Centro Infanto Juvenil Crescer Sorrindo - Serviço de Convivência e 142 

Fortalecimento de Vínculos, Abrigo Jesus - Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos. 143 

Sendo os indicativos de deferimento de inscrição aprovados com 24 votos favoráveis, 0 contrário 144 

e 01 abstenção. Logo em seguida apresentou o indicativo de indeferimento das seguintes 145 

entidades: Grupo Espírita de Fraternidade Albino Teixeira – GEFRATER, Instituto Pedagógico 146 

Mirante – Projeto Assistencial Beneficente Crescer, Associação Cristã Esperança do Futuro, 147 

Fundação Espírita Cárita, Caixa de Caridade para Viúvas e Crianças sem Lar, Fundação Espírita 148 

Divino Amigo, Gráfica e Editora O Lutador – IMSNS, Filarmônica 1° de Maio, Associação Jesuíta 149 

de Educação e Assistência Social, Instituto Brasileiro de Arte e Cultura – IBRAC, Associação 150 

Esportiva e Social Ermelinda Vital, Projeto GAM- Oficinas da Cidadania, Cáritas Brasileira 151 

Regional de Minas Gerais. Sendo o indicativo de indeferimento aprovado com 24 votos favoráveis, 152 
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0 contrário e 01 abstenção. Nada mais havendo a ser tratado a Plenária foi encerrada e eu, 153 

Jacqueline Matias, 1ª Secretaria do Conselho Municipal de Assistência Social de Belo Horizonte, 154 

lavro e assino o presente ata. Belo Horizonte, 09 de fevereiro de 2011.  155 


